

SWE Monatsbrief

Newsletter der Stadtwerke Erfurt Gruppe



SWE zwischen Herausforderungen und Chancen

Der russische Angriffskrieg gegen die Ukraine hat den Energiemarkt ins Schwanken gebracht. Auch ein Jahr später sind die Folgen spürbar. „Energie war immer eine stabile Größe, jederzeit und einfach verfügbar. Mit einem Mal ist sie für alle zur großen Unbekannten geworden. Jetzt sind wir dahingehend wieder langsam auf Kurs“, sagt SWE-Chef Peter Zaiß. Insgesamt ist die Versorgungslage weniger angespannt als zu Beginn des Winters. Es ist laut den Prognosen der Bundesnetzagentur unwahrscheinlich, dass es in diesem Winter noch zu einer Gasmangellage kommt.

Die Inflation und die gestiegenen Preise für Strom und Gas setzen Haushalten und Unternehmen aber nach wie vor zu. Peter Zaiß: „Deswegen ist es wichtig, dass unsere Kunden jetzt durch die Energiepreisbremsen entlastet werden. Für uns als Versorger ist das aber kein leichtes Unterfangen. Wir arbeiten mit Hochdruck an der Umsetzung. Technisch und organisatorisch ist das eine enorm aufwändige und komplexe Sache.“ Parallel richtet die SWE den Blick weiter nach vorne, treibt ihre Projekte zum Ausbau alternativer Energien voran: egal ob bei grünem Wasserstoff, der Nutzung von Erdwärme tief unter unserem Füßen oder dem Ausbau der Windenergien. „Wir wissen um unsere besondere Verantwortung für Erfurt und arbeiten mit voller Kraft für die Energiewende.“

SWE plant neue Ladestationen für Erfurt

Eine Million öffentliche Ladepunkte sollen bis 2030 in Deutschland entstehen – die nächsten 36 kommen von den Stadtwerken. Aktuell betreibt die SWE Energie GmbH schon 80 Ladepunkte im Erfurter Stadtgebiet. In den nächsten zwei Jahren sollen weitere dazukommen. Die ersten 18 Säulen mit 36 Ladepunkten befinden sich bereits in der Abstimmung zu konkreten Standorten.

Der Ausbau wird vornehmlich an stark frequentierten Plätzen in Thüringens Landeshauptstadt erfolgen. Dazu zählen beispielsweise Supermärkte, Hotels und Wohnquartiere. An den geplanten E-Säulen können dann jeweils zwei Elektro-Fahrzeuge gleichzeitig geladen werden. Unterstützt wird das Vorhaben mit einer Förderung durch das Land Thüringen. Mit dem Ausbau der Ladeinfrastruktur beteiligen sich die Stadtwerke aktiv an der Klimawende. Diese Investition ist dabei ein wichtiger Schritt in Richtung CO₂-Neutralität. Die neuen Ladepunkte sind öffentlich, können sowohl von Erfurtern als auch von Touristen oder Geschäftsleuten genutzt werden. Das Laden geht ganz einfach via App, per SWE-Ladekarte oder auch spontan über den QR-Code an der Säule.



Infos gibt es im SWE-Kundenzentrum in der Magdeburger Allee oder im Internet unter: www.swe-energie.de/swe-ladekarte

Aktuelle Themen

>>> **Ein Jahr Erfurt-Crowd:** rund 48.000 Euro von 744 Unterstützern führten zu 15 erfolgreichen Projekten – die Bilanz der Erfurt-Crowd kann sich sehen lassen. Vor einem Jahr ging das Sponsoringprojekt der SWE an den Start. Verschiedenste Projekte von Erfurter Vereinen – von Leuchtkieseln für das Kinderhospiz über Kaffeeklatsch im Erfurter Norden bis hin zur Hilfe für die Bonsaizüchter – wurden realisiert. Mehr Infos: www.erfurt-crowd.de.

>>> **Höhere Wassertemperaturen und Preisanpassung:** Die Wassertemperaturen in den Erfurter Schwimmhallen wurden vor den Winterferien zur Freude der Badegäste wieder um zwei Grad erhöht. Die Energielieferungssituation hat sich stabilisiert, Energiekosten, Dienstleistungen und Betriebskosten verzeichnen aber nach wie vor ein hohes Preisniveau. Eine Preisanpassung in der Roland Matthes Schwimmhalle ab 1. März 2023 war deshalb unumgänglich. Für einen Erwachsenen bzw. ein Kind stieg der Standardtarif um 0,50 Euro. Die Familienkarten kosten 1,30 bzw. 1,70 Euro mehr. In der Schwimmhalle Johannesplatz gilt der bisherige Preis. In beiden Schwimmhallen wird die Nutzungsdauer für das Standardticket von drei auf zwei Stunden reduziert. Das entspricht den Tarifmodellen vergleichbarer Bäder in Thüringen.

In aller Kürze

Auftakt für mögliche Thüringer-Wärme-Allianz: SWE-Chef Peter Zaiß und SWE-Energie-Chef Karel Schweng besuchten „Runden Tisch Geothermie“

26.532 Besucher kamen 2023 zum Winterleuchten: an den 32 Veranstaltungstagen waren das durchschnittlich 829 pro Tag

Berufsorientierung für junge Leute: SWE macht mit beim Tag der Berufe am 15. März. Anmeldung: www.tagderberufe.de